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随着现代人生活节奏的加快，
人们的作息时间不断向后推， 在无
锡一些小区街巷，夜深人静之后，往
往会出现很多流动的小吃摊， 给喜
欢夜生活的人们提供夜宵。 这种昼
伏夜出的小生意看似不起眼， 却对

周围居民造成了影响。 家住瑞星家
园的盛女士就对小区周围夜宵摊带
来的油烟、噪声污染烦恼不已。

经开区太湖街道办事处主任秦
仲毅：街道自 2018 年底正式接手管
理小区以来， 街道和区里组织城管

力量对该区
域进行过以
教育、引导、
劝离、 暂扣
营运车辆等
措施为主的
20 余 次 整
治。 但由于
流动摊贩的
特殊性，经
常出现整治

过了有效果，但时有“回潮”的现象，
这也说明了长效管理不到位的问
题。 今后街道将该区域纳入重点治
理区域和城市精细化管理重点整治
区域，通过增加巡查整治频率、延长
监管时间、 加大处罚力度等方面来
还老百姓一个整洁有序的生活环
境。

经开区管委会副主任杨建平：
该事件也反映出了城市管理存在思
想认识偏差、 形式主义和长效管理
机制缺乏的漏洞。 今后要贯彻精细
化管理以人为本的理念， 抓好厉行
厉改、防止反复；督促街道和区城管
局联动抓好整改， 真正把长效管理
落实到基层， 还百姓宁静宜居的生
活环境。（晚报记者 潘凡 张颖）

油烟、噪音、水污染被“点名”
《作风面对面》回应市民诉求

新吴区、滨湖区、经开区都坐落在太湖之畔，不仅拥有得天独厚的自然景观资源，也是现代气息浓厚、宜居宜
业的产业新城。 昨天，无锡电视台直播的《作风面对面》，将目光聚焦新吴区、滨湖区和经开区。 新吴区人民政府区
长封晓春、滨湖区人民政府区长陈锡伦、无锡经济开发区管理委员会副主任杨建平等回答了市民关注的问题。

无锡市纪律检查委员会、市委宣传部共同主办，通过事
实报道，披露真相，切实解决群众反映强烈的热点、难点问
题。 现面向全市公开征集问题线索。

餐饮店油烟排放扰民 未来将进一步加强监管

现在小区附近的餐饮店越来越
多，在给居民带来便利的同时，环境
扰民的问题也是层出不穷。前不久，
家住新吴区瑞城花园小区的蔡先生
反映， 自家楼下的一家徐州地锅鸡
每到饭点就油烟呛人， 他向相关部
门反映了有一个月的时间， 却迟迟
没有结果。

新吴区江溪街道办事处主任吴

立新：接到投诉后，街道环保部门会
同市场监管、城管部门多次前往做工
作，目前这家餐饮店已经更换了油烟
净化装置，并对油烟管道进行了 5 米
左右的移位。最近也对其油烟排放进
行了检测， 检测结果符合环保要求，
但气味要完全去除也有一定的难度。

新吴区人民政府区长封晓春：
油烟扰民一直是个难点问题， 未来

将从至少三个方面来进一步加强对
此类问题的处理。 第一是源头治理，
从规划设计、 项目审批方面尽可能
减少扰民情况的发生。 第二是要进
一步加强监管、加强执法力度、加强
整治力度。 第三是要进一步加强沟
通协调， 人民群众有反映要第一时
间沟通协调、第一时间整改整治，进
一步提升人民群众的满意度。

小河突然“发病” 治水工作是一项持久战

最近， 在新庆路附近工作的高
先生发现新吴区陈家浜河在国庆节
前河水还没有黑臭现象， 可只不过
回家过了一个国庆， 小河的水就全
变了。好好的一条河，为什么过了一
个国庆假期河水就变黑了呢？

新吴区住房和城乡建设局局长
黄海清：接到投诉之后，就展开了全
面排查， 最后发现是由于沿河有家

企业在进行管网整改时， 老管网和
新管网交接过程中没有交接好，出
现了污水通过老管网进入河道造成
污染的情况，目前已经在整改中。

新吴区人民政府区长封晓春：
污水防治是政府义不容辞的职责。
生态文明的建设需要全社会合力。
污水防治攻坚战下一步在严格执
法、 严格监管的前提下将加强三个

方面的工作。 第一个是加强控源截
污和小流域整治的力度， 确保没有
经过处理的污水不流入河道。 第二
个是加强生态修复工作， 因为当河
道被污染之后就必须要通过生态修
复的手段来提升河道环境。 第三是
要在活水、 调水工程方面再做一些
努力。 新吴区有信心和决心坚决打
赢污水防治攻坚战。

西郊市场隐患突出“海陆空”三方面来整治

滨湖区溪北新村有居民反映，
由于西郊市场楼上是住户、 楼下是
建材市场，做买卖的、加工建材的、
运输物料的在此络绎不绝， 由此带
来噪音、异味、道板损坏、交通拥堵
等问题， 给周边居民的生活带来了
很大困扰，甚至安全隐患，而且这种
情况已经持续了多年， 为何迟迟得
不到解决。

滨湖区河埒街道办事处主任赵
华：溪北新村情况特殊，因为居民区

和经营市场混建，产权单位有 7 家、
权属关系复杂， 加上较为复杂的业
态，管理起来有一定难度。街道已经
于 2019 年启动了对西郊市场的综
合整治， 并且已被纳入区为民办实
事项目。 这项“老大难”问题目前已
经有了整治计划、确定了大方向，将
对该市场进行全面整治。已制定“海
陆空”3 个方案，即对地面以下所有
市政管网做“四位一体”排查整改；
对路面、交通组织、消防、绿化、停车

等规划整治，今年完成招投标，确定
施工单位后明年进行开挖； 对门头
店招规范管理， 目前已完成招投标
工作，今年可以完成。 其中一些不影
响居民出行的工程会在今年底前完
成，影响居民出行的将在明年完成。

滨湖区人民政府区长陈锡伦：
为群众营造宜居宜业、 安全有序的
生活环境是政府职责所在， 所以滨
湖区每年都把提升居住环境质量项
目列入为民办实事项目。

商业街错别字七年未改 统一规范严格管理很重要

湖滨商业街是我市首条被权威
机构评定的“中国特色商业街”，也
是无锡有名的餐饮聚集地。近日，市
民陶先生反映， 这条人流量很大的
商业街上竟然出现错别字，将“商”
错写成“啇”。 而早在 2012 年，就有
媒体报道过此事，可时至今日，仍有
七八个错字未得到改正。

滨湖区蠡湖街道办事处主任李
敏慧： 湖滨商业街开街初期特意请
了专业设计公司设计 LOGO， 当时

的设计参考了一个书法家的字体。
当初有市民对“啇”字提出了疑问，
特别是 2012 年新闻报道之后，商业
街也决定将字体更改成群众能够接
受的规范字体。 有一些错字 7 年未
改也反映出推进不力、自身管理、责
任意识不强等问题。 今年是湖滨商
业街建街 10 周年，将对街区进行整
体提升改造。 剩余的几处未改的
LOGO 将纳入街区提升改造项目，
该项目已经在招标阶段，11 月全面

启动。 涉及提升改造项目部位的将
优先安排整改， 如果不涉及的下周
起将跟设计公司联系争取 2 周内整
改到位。

滨湖区人民政府区长陈锡伦：
统一规范严格的管理很重要，店招、
文字更要严格规范和标准， 否则就
要误人子弟。滨湖区是旅游大区，正
在争创全国旅游示范区， 今后要举
一反三，对滨湖区的主要公共场所、
景区进行全面排查。

扰民“深夜食堂”何时休 街道、区城管联动整治


